

La Almudaina

Expediente	1	25
Retrasado (fuera de Puerto)	2	50
Extremo	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

Oficina: Conquistador, 36

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Almacenes Montaner

Pañería, Sostretería y Camisería

2 á 10 Sindicato y Milagro 1 á 11

temporada de Otoño á Invierno de 1899-1900

Recibidos los surtidos de novedades de la estación para Señoras, Caballeros y Niños, como también todo lo mejor y más nuevo que se fabrica en ROPA BLANCA y de color para trajes interiores y para servicio de Cama, Mesa y Tocador, queda abierta la venta á

Precios singularmente Baratos

Expléndidos surtidos en todas las secciones

Venta al metro y confeccionado

Ferrerías, Alfombras, Cortinajes, Paraguas, Mantas para cama, Capas, Rusos, Sobretodos y otros abrigos confeccionados para Caballero y Niño.

Capas de pieles y confecciones para SEÑORA; Boinas y Manguitos.

Se confeccionan á la medida toda clase de prendas para Caballero y Niño, como también Abrigos de Señora.

Calle del Sindicato, 2 á 10 y del Milagro, 1 á 11

AL DIA

Las oposiciones

No cabe dudarlo: España es el país de las oposiciones. No me refiero á los elementos disidentes de tal ó cual Corporación ó banería política, sino á las oposiciones como medio de alcanzar los destinos ó empleos públicos: cátedras, canongías, secretarías, etc. etc. Y ya que de secretarías hablamos, no habra dejado de llamar á muchos la atención, el acuerdo tomado por nuestro Ayuntamiento respecto á la provisión de la vacante de Secretario, acuerdo muy próximo á cumplirse toda vez que la comisión al efecto nombrada, ha redactado ya el programa de las materias sobre que han de versar las oposiciones.

Semejante acuerdo fué desde luego recibido con aplauso de las personas en quienes la buena fé en la justicia de los hombres no contribuye á que la tal justicia sea ante todo una verdad. Las oposiciones—decían—es una manera muy práctica de extirpar de raíz el cáncer social del favoritismo. Allí en la palestra es donde relucen los verdaderos méritos, y entónces el fallo de la opinión pública sirve de contrapeso muchas veces á la elasticidad de la conciencia de los jueces.

Todo esto es muy bonito, pero esto... no sucede en la mayoría de los casos. Y no sucede así como debiera suceder, porque el hombre además de no ser perfecto ni mucho menos, es lo bastante ladino para encubrir la mentira con apariencias de verdad.

En la última sesión del Ayuntamiento pudo el público hacerse cargo del Programa que al dedillo debe saberse el futuro secretario de la Corporación municipal de Palma. Y francamente... nos pareció aquelomuchito para uno solo. No es que censuramos á la comisión encargada de redactarlo; esta ha cumplido lo que se le pedía. Dejando á un lado la mayor ó menor extensión é intensidad de los conocimientos exigidos, y el trabajo que representa para el opositor, se nos ocurre una dificultad: ¿las Corporaciones de mañana, estarán en el deber de respetar al candidato que resulte elegido ahora, que siendo y todo un sabio pudiera muy bien no servir para el desempeño de la Secretaría? El caso no sería nuevo en España, donde la gran mayoría de sabios por oposición no sirven luego para el desempeño de sus cargos, sin duda por exceso de sabiduría.

Un trabajo de oposición no requiere por de pronto más méritos ni más armas ofensivas que el cotorreo (tan abundante en España). Generalmente, los méritos positivos como el trabajo asiduo en tal ó cual ramo de pública utilidad, las aptitudes reconocidas universalmente, la experiencia en las tareas prácticas, á nada de esto se le concede valor. Todo ello es inapreciable ante el desparpajo del orador joven, erudito á la violeta, que lo sabe todo, que lo discute todo, con extraor-

dinaria filosofía. Porque eso sí: cuando no entendemos á quien nos dirige la palabra, solemos convenir en que habla filosófica y profundamente, aun que aquel no se entienda tampoco.

Yo creo que nuestra Corporación municipal cuidará al menos de escoger un tribunal que de veras sea competente, para que aquilato con verdadero espíritu de justicia el saber absoluto y relativo de los aspirantes. No ocurra para bien de todos lo que en Madrid con la enseñanza nacional. Allí la formación de tribunales no obedece á ley alguna, como no sea la suprema voluntad de nuestros flamantes consejeros de instrucción pública; y así vemos p. ej. á un señor del consejo, ex-director general de Instrucción pública, procedente del cuerpo de Telégrafos presidiendo oposiciones á cátedras de Geografía é Historia sin que, la historia patria deba á este señor otros méritos ni otros trabajos científicos que... el haberse casado con una hija de un exministro!

¡Y lo creo que nos regeneraremos por el camino de las oposiciones!... —B.

Perez Galdós en París

Paris 3 de Enero de 1900

El restaurador de la novela española se encuentra desde hace un par de semanas en París, donde algunos literatos, admiradores entusiastas de su talento, se ocupan en traducir al francés varias de sus obras.

Estas traducciones serán para el «gran público» de Francia una verdadera revelación, como lo fueron en su día las de Tolstói.

Y á juzgar por el éxito de *Misericordia*, traducida por Bixie en el folletín del *Temps*, á Galdós le espera aquí una serie de señalados triunfos.

El *Journal des Débats* va á dar principio á la publicación de *Gloria*, y el *Figaro* está en tratos con el autor de los «Episodios Nacionales» para la adquisición del derecho de traducir una de sus novelas, como lo está el *Echo de Paris* para la publicación de *La corte de Carlos IV*.

Nos consta que el editor Ollendorff gestiona el derecho exclusivo de explotación de las obras completas de Galdós traducidas al francés.

En tal caso, el insigne novelista salvará, naturalmente, los compromisos contraídos con sus actuales traductores.

Al mismo tiempo que como novelista, Galdós será dado á conocer aquí como autor dramático.

Ephrem Vincet, traductor de una ó dos obras de Echegaray, acaba de traducir *El Abuelo*, drama inédito, sacado de la novela del mismo título por su propio autor, á instancias de Novelli, que va á estrenarlo en italiano.

Juan B. Enseñat, que con igual fortuna ha exportado á España melodramas franceses como *Los pilletes* y *El maestro de armas*, ha importado á Francia el género español, adapta á la escena francesa, en colaboración con el reputado dramaturgo Charles Samson la comedia que lleva por título *La de San Quintín*, obra que en francés se titula *La main á la paise* y que los traductores destinan al teatro del Odeon.

Perez Galdós, que aunque por modestia, huye toda exhibición y agasajo, es aquí objeto, á pesar suyo, de vivas demostraciones de admiración y simpatía.

Su paisano, señor León y Castillo, ha dado en honor suyo una comida en la embajada de España.

La *Société des Méridionaux*, que organizó años atrás una hermosa fiesta en honor de Castelar, ha obsequiado al novelista español con un espléndido almuerzo, al que han asistido más de ochenta socios entre periodistas, autores dramáticos, pintores, músicos, novelistas, directores de teatro, diputados y senadores.

Y con todos estos agasajos, nadie es capaz de imaginarse lo que sufre la modestia excesiva de Galdós.

Sellos de Casu huac

Se servirán de todas clases y tamaños, á precios sumamente económicos en la casa LOPEZ.

Quint, 4.—Palma de Mallorca.

Inglaterra y el Transvaal

En Ladysmith

Sigue el ataque á la plaza

Londres 9.—Confirmando noticias ya sabidas, un corresponsal anuncia desde Frere con fecha 6, que desde las dos de la madrugada se estaban oyendo sin interrupción los estampidos de los cañones, emplazados en la dirección de Ladysmith.

También desde Chieveley decían con la misma fecha que se distinguían los fogonazos de los cañones de los boers en colinas lejanas.

El duelo de artillería duró hasta las nueve de la mañana, y como es poco probable que los sitiadores iniciasen el bombardeo tan temprano, se supuso desde luego que la guarnición de Ladysmith había hecho una salida.

Los cañones ingleses de marina lanzaron al mismo tiempo algunas balas ordinarias sobre los atrincheramientos boers de Grobies Kloof.

Desde el campamento de Frere anuncia también el corresponsal del *Morning Post* que el general White avisó aquella mañana á las once por heliógrafo que Ladysmith había sido atacada vigorosamente y que tenía empeñadas todas sus tropas en el combate.

A las cinco de la tarde anunció el general White que el enemigo había sido rechazado en todas partes y que las fuerzas inglesas estaban regresando al campamento.

Desde Ladysmith dicen que el cañoneo se había reanudado con nuevo vigor el día 7 y que habían muerto tres individuos aquel día y dos el anterior.

Bajas de los ingleses.—Cañones capturados.

Londres 9.—Desde la ciudad del Cabo dicen á la *Westminster Gazette* que las fuerzas del general White han tejido bajas de gran importancia en los combates últimos, y que los boers se apedernaron de una posición inglesa al Norte de Ladysmith, cayendo en sus manos muchos cañones de marina.

En el río Tugela

Para atraer la atención de los boers.—Maniobra fracasada

Londres 9.—Sin duda para atraer la atención de los boers, el día 6 por la mañana se puso en movimiento la división Clerly.

Su artillería bombardeó las posiciones de los boers sin que nadie contestara á la acometida.

Un despacho de su corresponsal en el campamento de Frere, dice el *Standard*, que la columna del general Clerly comprendía seis batallones y medio, catorce cañones y toda la caballería disponible, que estuvo aguantando en la margen del Tugela el fuego de una línea de boers.

Los ingleses se retiraron después de sufrir algunas bajas.

Sobre el combate de Colenso

Londres 9.—En despacho expedido el 5 desde Pretoria se afirma que continuaba el combate en Colenso; que las fuerzas republicanas resistían con vigor y que varios comandos no tomaron parte en el combate por no ser necesario para resistir el empuje de las tropas británicas.

Consejo de guerra.—Locomotora militar.—Línea de empalme.—Más artillería.—La octava división.—Otras noticias

Según telegrama de Colenso, expedido el 6 desde Lorenzo Marquez, se celebró en el campamento boer un importante consejo de guerra aquella mañana bajo la presidencia del generalísimo Joubert.

Los jefes se reunieron en el sitio denominado Kij-River Drift, y acordaron el plan para las operaciones futuras.

Ha llegado á Colenso la primera locomotora militar del Transvaal por la vía férrea, cuya reparación estaba terminada desde el día precedente.

Un discurso de Steijn

Por un telegrama fechado el 5 en Lorenzo Marquez, y publicado por el *Times*, se conoce el extracto de la alocución pronunciada el día de año nuevo por el presidente del Estado libre de Orange, mister Steijn.

Según el *Standard and Diggers News*

periódico oficioso de Pretoria, Mr. Steijn terminó su discurso diciendo:

«El año próximo los burghers gozarán de una paz establecida sobre bases que no podrán quebrantar sus opresores seculares.»

Las gestiones de paz.—Desconfianza del triunfo.—Críticas de la prensa.

En despacho de Berlín publicado por el *Standard*, se afirma que la comisión internacional de la paz de la capital alemana ha dirigido al presidente de los Estados Unidos Mr. McKinley un telegrama, en el cual solicita la intervención de éste para poner término cuanto antes á la guerra del Africa austral.

Examinando *The Standard* las últimas noticias de la guerra declara que no le inspiran confianza los triunfos, anunciados á menudo con demasiada antelación por los generales ingleses. Expresa sin embargo la esperanza de que los boers hayan sufrido en Ladysmith bajas suficientes para que establezcan divergencias entre ellos.

Según el corresponsal del *Daily Telegraph* en Ladysmith, fueron insignificantes las pérdidas de los ingleses en el combate del sábado 6 del actual.

La *Central News* atribuye al *War Office* la declaración de que daría á conocer ayer tarde las bajas sufridas por los ingleses en Ladysmith.

Con tal motivo, acudió mucha gente al ministerio de la Guerra y permaneció allí hasta las altas horas de la noche.

A las once y treinta y cinco minutos se anunció que no se comunicarían noticias hasta esta mañana.

Daily Mail se manifiesta hoy pesimista y no oculta el temor de que se hayan agotado las municiones de los defensores de Ladysmith.

Creo que si el general sir Redvers Buller no aprovecha la ocasión de haberse alejado los boers de Colenso, es por no tener concentradas y dispuestas sus tropas.

Los ingleses sin representación en Pretoria

Washington 9.—El gobierno del Transvaal ha notificado al de los Estados Unidos que el cónsul interino de éstos en Pretoria no puede ser autorizado para representar los intereses ingleses.

Podrá, sin embargo, cuidar de los prisioneros.

La razón invocada por el gobierno del Transvaal es que éste no quiere admitir en su territorio ningún representante de la Gran Bretaña.

Los vapores detenidos

Londres 9.—Se ha confirmado que por orden del gobierno inglés fué detenido en la bahía de Delagoa el vapor alemán *Herzog*.

Se sabe que este vapor no había entrado aún en la bahía. Navegaba al N. de ella cuando fué detenido por el barco de guerra inglés *Thetis*.

Ha sido entregado al tribunal de presas y se guarda mucha reserva respecto á la naturaleza del cargamento que conducía.

Una nota oficiosa comunicada á los periódicos dice que el gobierno inglés ha accedido con el mayor á poner en libertad el vapor germanico *General*, y que es probable que se adopte la misma resolución con el *Herzog*.

Está demostrado que los pasajeros del *Bundesraht* iban vestidos con el uniforme de la Cruz Roja italiana y se desmentió de la manera más rotunda que condujera armas.

Se ve que el gobierno inglés cede ante la exigencia de Alemania y que el gabinete de Berlín ha conseguido un triunfo moral imponiendo á los ingleses respeto á los barcos neutrales.

Telegrafían de San Petersburgo que el Lloyd ruso ha informado al gobierno del Czar pidiéndole que intervenga en el asunto de que los ingleses han capturado en aguas de Delagoa á un navio ruso que llevaba á Filadelfia, bajo pabellón dinamarqués, cargamento lícito.

Esto dará lugar á una reclamación del gobierno ruso.

Las sociedades secretas

en Italia

¿Crispi comprometido?

Se dice que Crispi resulta grandemente comprometido en el asunto Notarbartolo.

En tanto que se desarrollan en la

Audiencia las peripecias misteriosas de esta causa criminal, el hijo de la víctima asesinada por los «Maffiosi», Leopoldo Notarbartolo, ha hecho á uno de los periodistas extranjeros que se encuentran en Milán con motivo de dicha causa las deficiencias más interesantes sobre el papel de Crispi.

«En 1891—ha dicho el señor Leopoldo Notarbartolo—mi padre, gobernador del Banco de Sicilia, dirigió al señor Crispi, que era entonces ministro, un informe sobre las operaciones fraudulentas del Banco. Este informe desapareció de la mesa del señor Crispi.

«Esta extraña desaparición no me hubiera sorprendido si no hubiese venido á ser comentada y explicada por otro hecho. Al saber que su informe había desaparecido, mi padre dimitió el cargo de gobernador del Banco de Sicilia. El gobierno lo reemplazó. ¿Y saben ustedes por quién? Por el duque della Verdura, á quien todo el mundo conocía como «maffioso» militante. Quien lo nombró fue el señor Crispi. Desaparición de casa de éste de un informe en que se denunciaban los actos de los «maffiosi» y designación con el mismo señor Crispi de un «maffioso» nombrado y denunciado en el informe desaparecido, son dos incidentes que no pueden menos de llamar la atención de todo espíritu observador.»

Esta inseparable inmisión del señor Crispi en el asunto, arroja bastante luz en las tenebrosas maquinaciones de la «Maffia». ¿Cómo se explica que los asesinos del comendador Notarbartolo, pobres diablos, hayan podido disponer de influencias bastantes para tener en jaque, durante cinco años, á todos los poderes públicos de Italia? Esto era un fenómeno inexplicable para todos los que no estaban iniciados en los secretos de la «Maffia». Hoy la opinión pública empieza á creer que si la Audiencia de Milán quiere llegar hasta el fin de su misión de justicia y deparar todas las responsabilidades, el escandaloso proceso de los «maffiosi» aún nos reserva graves incidentes.»

El Transvaal

en la exposición de 1900

El estado de guerra existente entre la República del Sur de Africa é Inglaterra, no influirá, según parece, en la terminación de los trabajos emprendidos para hacer las instalaciones interiores y exteriores de su Exposición minera.

Los materiales necesarios procedentes del Transvaal, en su mayor parte, para lo cual ya hace tiempo que se ha establecido en el Cabo y en Lorenzo Marquez oficinas encargadas de los transportes.

La exposición minera del Transvaal constará de una instalación subterránea y de otra exterior.

El visitante bajará realmente á una mina de oro y podrá ver los talleres y cuantas instalaciones se hallan establecidas en esta clase de explotaciones. Funcionarán las máquinas trituradoras, las perforadoras de aire comprimido y las eléctricas. En un local subterráneo, especialmente dispuesto, observará un modelo representando los trabajos de la *Ferreira*, de la *Ferreira deep* y *Robinson deep*, y seguirá la sucesión de las diversas operaciones á profundidades variables.

Después de la visita subterránea, el público pasará al taller de trituración del mineral y amalgamado del oro. A continuación podrá ver los procedimientos empleados para concentrar las piritas auríferas contenidas en el mineral, la clausuración de la amalgama, la precipitación del oro por el zinc y por el método eléctrico de Siemens Hulske, las operaciones de filtración de oro precipitado, la fusión del mismo y solidificación en barras.

En una palabra, los visitantes podrán asistir, en un espacio de algunos cientos de metros cuadrados á todas las operaciones necesarias para obtener el oro, desde la extracción del mineral en el filon aurífero hasta obtener el preciado lingote.

La parte subterránea de la Exposición es construida por la Sociedad de Exposición subterránea de 1900, y la instalación estará dispuesta de modo que después de visitar las minas fran-

cezas y sin salir al exterior, se pasa á las del Transvaal. El edificio de la Exposición es costado por el gobierno de Pretoria, y las instalaciones interiores de la parte minera por la Cámara de Minas.

NOTICIAS

Del extranjero:

Paris 5. — Los huelguistas de la cuenca del Loira celebraron anoche una manifestación en Saint Etienne.

La policía trató de dispersarlos, más los huelguistas se defendieron con piedras.

Al llegar la caballería la excitación aumentó. Se formaron barricadas con las sillas de hierro de los cafés en la calle principal y se incendiaron los kioscos de los periódicos.

Hay varios heridos graves de pedradas; muchos leves.

La agitación terminó a la madrugada.

Hoy 15 000 tejedores huelguistas, unidos á los mineros, celebraron un meeting para renovar las reclamaciones.

Estas son disminución de trabajo y aumento de salario.

En Monceau-Mines hay 11.000 huelguistas.

Se tiene la esperanza de que haya tranquilidad hasta mañana.

En Tourcoing hay temores de huelga. Hoy, las hiladoras de tres grandes fábricas han hecho manifestaciones tumultuosas.

En Amberes los obreros de las minas de carbón han amenazado también con declararse en huelga.

Este aumenta el temor de que se agrave la crisis del carbón en Bélgica, donde ayer estallaron varias huelgas por causa de la insuficiencia de los salarios.

Interrogado Deroude por un periodista de Bruselas, ha manifestado que durante su destierro no se propone conspirar contra Francia.

Después añadió:

—No quiero vivir en Bélgica, porque la prensa belga, con motivo del proceso Dreyfus, ha insultado á Francia. Quiero ir á un país que no sea dreyfusista, á España.

En mi ausencia permaneceré tranquilo. No quiero perturbar el orden en Francia en la víspera de su Exposición. No me enoja la indiferencia de mis conciudadanos, y espero que pronto se me hará justicia.

Deroude ha dirigido un telegrama á sus amigos de París, diciendo:

«Los parlamentarios, constituidos en indigno tribunal, me han puesto fuera de Francia y fuera de la ley. Un día llegará en que me vereis entre vosotros con la bandera de nuestra causa triunfante.»

Bruselas 5. — El diputado francés Deroude ha llegado en la mañana de hoy, sin incidente, á Tournai.

En la tarde de hoy continuará su viaje á San Sebastian por Milán, Genova y Barcelona.

La prensa alemana comenta mucho el discurso dirigido por el rey de Wurtemberg á las comisiones militares, al entregarles las insignias seculares de los regimientos. «Con júbilo —ha dicho, refiriéndose al imperio— contemplamos este edificio poderoso, sólido y que impone el respeto, pero que también exige de nosotros la sagrada promesa de conservar, suceda lo que quiera, lo que hemos adquirido, y defenderlo contra cualquier peligro, aun que hayamos de derramar la última gota de sangre.»

El rey de Wurtemberg terminó dando un viva al Emperador.

La prensa y la opinión pública de Rusia se declaran opuestas á todo proyecto que tienda á la ocupación de la bahía de Delagoa por los ingleses.

El periódico de San Petersburgo, *Sviet*, dice que las potencias deben ponerse de acuerdo para enviar una escuadra mixta á las aguas de Delagoa y poner bajo su protección á la colonia de Lorenzo Marquez é impedir que así sea presa de la rapacidad británica.

El periódico *Novosti* añade que no debe consentirse en manera alguna que Inglaterra intercepte los envíos de trigo y otras mercancías, que no constituyen material de guerra destinados al Transvaal y á Orange.

Se ha constituido en Nueva York, el 27 de Diciembre, una sociedad que se titula *Panama Canal Company of America*, cuyo objeto es la terminación del canal. Se encuentra en los Estados Unidos, como representante legal de la *Compagnie Nouvelle du canal de Panama*, que suponemos constituida en Francia, un M. Cromwell.

La sociedad americana se dice que cuenta con la protección de los Bancos más poderosos de los Estados Unidos; al parecer son dos sociedades, una francesa y otra americana, las que van á terminar el canal.

Inglaterra ha reclamado ante el gobierno de Washington contra la ocupación por los americanos de la isla de Sibuta, perteneciente al grupo de Berner, y sobre la que ejerce soberanía desde hace años la Gran Bretaña.

Telegrafían de Pekín, que los rebeldes chinos dieron muerte á un misionero inglés residente en Pingyn Chantung. El representante de la Gran Bretaña dirigirá una enérgica reclamación al gobierno del Celeste Imperio, exigiéndole el castigo ejemplar de los culpables.

Las naciones cada día dan muestras elocuentes de que no excusan esfuerzo alguno para defender su independencia, anhelo que ha cobrado nueva vida ante las ideas que se prestan á las nacionalidades más preponderantes. *Revue des Revues* se ha dirigido calorosamente á todos los literatos franceses para la defensa de su idioma, que combaten unidos ingleses, alemanes y rusos.

Según M. Fiolot, autor de los escritos en los cuales se despierta el afecto de otros pueblos hacia el idioma francés, éste pierde terreno en su propaganda por Rusia, Bélgica y Rumania, que habían sido hasta ahora los propagandistas más calurosos de la lengua francesa.

Para salvar el escollo apuntado se proponen, entre otros varios medios, el perfeccionamiento de la enseñanza del francés, la protección moral y material de los profesores franceses establecidos en el Extranjero y premios que se acordarían en París á los que viniesen de sus pueblos respectivos á estudiar el idioma de Racine en su propia patria etc., etc.

El terreno escogido por la *Revue des Revues* incita al estudio de las razones supremas que harán converger fructíferamente esfuerzos aislados, á fin de que amigos ó adversarios, haciendo dejación de puntos de divergencia, se unan en el amor á la patria.

De las provincias.

Procedente de Barcelona ha fondeado en el puerto de Cartagena el acorazado de primera clase, *Emperador Carlos V*.

Ha hecho el viaje sin novedad, aunque la grande marejada y los fuertes vientos reinantes le dificultaban la navegación. Ha pasado, por orden del capitán general, á la darsena arsenal, donde se le harán algunas reparaciones.

Los industriales de Barcelona están muy alarmados por la elevación de precios de los carbones minerales y del algodón, temiendo que en breve sea general la carestía.

Después del «meeting» de Girona, El Fomento se propone celebrar otro en Lérida.

Leemos en un periódico de la corte: «Se han reunido en la redacción de *El Español*, su órgano, con objeto de cambiar impresiones y felicitar al señor Gamazo por su restablecimiento.

El exministro castellano dió las gracias á sus amigos por las manifestaciones de cariño de que había sido objeto durante el tiempo que había estado alejado de la dirección del grupo; aprobó incondicionalmente la conducta y los discursos pronunciados por el señor Maura en el Congreso; excusó hacer nuevo programa político, toda vez que sus ideas eran bien conocidas y constaban además en el *Diario de Sesiones*, y terminó diciendo que el grupo del cual era jefe, mantendrá, lo mismo en la oposición que desde el Gobierno, si llegare el caso, sus ideales regeneradores.

Ni hubo más, según nuestras noticias, ni hubo menos. El alcance tácito de la reunión era discutir los rumores que han circulado sobre divergencias de opiniones en el seno del grupo, y aunque este no tuvo demostración absoluta porque nada se habló de ello, la verdad es que se realizó un acto de la agrupación, sin manifestaciones enconstradas, y se aprobaron por el jefe, en contra de lo que algunos suponían, los discursos del señor Maura que tanto llamaron la atención en el Congreso por su espíritu radical.

La *Gaceta* publica la siguiente Real orden de Gobernación, declarando oficial la aparición de la peste bubónica en Filipinas:

«En atención á las noticias oficiales recibidas en este ministerio, dando conocimiento de haber aparecido la



El angelical y apreciable joven

Don Luis Ferrá y Fiol

HA FALLECIDO

— E. P. D. —

Su padre (Don Juan), sus hermanos, abuela, tíos y demás parientes, participan á todos sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican se asocien al acto que tendrá lugar el miércoles 17 á las diez y media, funeral en la parroquia de Santa Eulalia.

No se invita particularmente.

peste levantina en Manila (Filipinas), y conforme á lo prevenido en los artículos 30, 33 y 36 de la ley de Sanidad, Real orden de 10 de Septiembre de 1892 y en las reglas 1.ª, 2.ª, 4.ª y 6.ª á la 8.ª y 38 de la Real orden de 23 del expresado mes de Septiembre.

El Rey (q. D. g.), y en su nombre la Reina Regente del Reino, ha tenido á bien disponer se despidan á lazareto sucio los buques procedentes del referido punto que hayan salido después del 19 de Diciembre último, debiendo considerarse notoriamente comprometidos los demás puertos que se hallen á menor distancia de 165 kilómetros de Manila, medidos en línea recta. — Madrid 9 de enero de 1900.»

Está llamando la atención de los médicos de Gondomar una mujer que desde hace más de cinco meses sólo se mantiene con el agua de una fuente especial.

La referida mujer padece bastante del sistema nervioso.

De las islas:

Inca

Según se nos ha manifestado, ha presentado la dimisión de la sociedad la Junta Directiva que recientemente había sido elegida, y de lo cual ya dimos cuenta á nuestros lectores en la anterior correspondencia; habiendo sido nombrados en su lugar en Junta general celebrada el último domingo los señores siguientes:

Presidente. — Don Juan Alzina y Llobera.

Vocales. — Don Juan Fiol y Salom y don Sebastián Borrás y Mulet.

Secretario. — Don Pedro Benussar y Janer.

Depositario. — Don Pedro Balle y Garau.

Con la nueva rasante que actualmente se lleva á cabo en la calle de la Rectoría, desaparecerá en gran parte la existencia del barro que solía ser patrimonio de aquella calle cuando piqueallovizna mojaba el piso.

Aplaudimos tan útil mejora, y felicitamos por ella á nuestro señor Alcalde.

Ayer vimos repartir la hoja impresa que mensualmente se facilita á este vecindario, en la que se detallan las operaciones de contabilidad de nuestro Ayuntamiento, para que el público pueda hacerse cargo de como se administran los intereses comunales de esta población.

La mañana de los dos últimos días ha transcurrido con un tiempo apacible brillando el sol magestuosamente; pero sus respectivas tardes pasaron encapetadas, soplando un aircillo norte que dejaba sentir un frío algo intenso, á causa de que las cumbres del Puig Mayor y de Galatxó se ven aún blanqueadas por la nieve.

El día de hoy ha arreciado el frío con más intensidad; y por noticias que nos llevan personas de los pueblos circunvecinos asistentes al mercado, resulta haber caído por la noche regular cantidad de granizo en varios términos colindantes al de esta villa.

A pesar de la crudeza del tiempo y viento molesto que hoy se siente, se ha visto el mercado bastante concurrido, verificándose buen número de transacciones. — C.

11 de Enero de 1900.

De la capital:

Anteayer se reunieron en el despacho del señor Alcalde y bajo la presidencia de éste, los señores Abrines y Llopis, cuyos tres señores son los designados por el Ayuntamiento para ponerse de acuerdo con los que nombre la Diputación provincial al objeto de estudiar los medios más convenientes para la creación de una escuela de Artes y oficios en esta ciudad.

Dichos señores acordaron comuni-

car al Presidente de la Diputación, que se hallan á la disposición de los señores Diputados que se designen para estudiar el asunto.

En la calle de la Misión, junto al punto donde desemboca la de Muntaner, existe un sifón que desde que fué construido, hará cosa de diez meses, se halla completamente llena de agua y por lo tanto sin funcionar.

Dicha agua encharcada produce como es consiguiente grandes y peligrosas molestias á aquellos vecinos por el olor pestilente que exhala.

Hacemos la denuncia al señor Alcalde para que de las órdenes oportunas para la recomposición del expresado aparato.

Anteayer ocurrió una acalorada disputa entre varias mujeres en la calle de Camaró, las cuales se dirigieron toda clase de insultos y palabras mal sonantes.

Para poner fin á la contienda hubo necesidad de que intervinieran varios agentes de vigilancia.

Los señores Alcalde y García Oreil, atendiendo á la denuncia que á instancia de varios vecinos de la calle de Monserrat y de las Escuelas, hicimos en nuestro número de ayer, dieron las órdenes oportunas para que pasé á la Diputación Provincial un atento oficio, en duplica de que continúe las obras de derribo de una pared del Instituto Balear, lindante con las expresadas calles que amenaza ruina.

El Director de la compañía dramática que esta noche inaugura sus tareas en el Teatro Principal, don Enrique Sanchez de Leon, nos dirige un atento saludo que le devolvemos gustosos, deseándole toda suerte de triunfos en el desempeño de su cometido.

El señor Gobernador Civil de la provincia ha concedido el uso de carabina con bayoneta á Jorge Gelabert Mestre, guardia particular jurado de los predios *Son Muntaner y Son Puigdorfla*.

El señor Alcalde impuso ayer una multa de 10 pesetas al conductor de un carruaje que iba á escape por la plaza de San Antonio, contra lo que previenen las ordenanzas municipales.

A la hora de costumbre salió ayer tarde de este puerto el vapor *Unión* llevándose la correspondencia, unos 50 pasajeros y carga varia.

Entre los pasajeros embarcados ayer tarde á bordo de dicho buque figuraban el Comandante de Marina don Teobaldo Gibert y el comerciante don Bernardo Obrador.

El vapor *Cataluña* que también debía salir para el citado punto aplazó la salida hasta esta tarde á las cinco.

El martes próximo á las doce y media de la tarde se reunirá la Diputación provincial para resolver varios asuntos de su incumbencia.

El vapor *Islaño*, fondeó en nuestro puerto ayer mañana, á las once, procedente de Valencia é Ibiza, conduciendo la valija, carga varia y unos cuarenta pasajeros, entre ellos la compañía dramática que ha de debutar hoy, en nuestro Teatro Principal.

Ha sido nombrado corresponsal de LA ALMUDAINA en Estallenchs el ilustrado joven, médico titular de aquella villa, don Adolfo Sagristá Llompart.

El presidente de la *Asistencia Palmesana* nos ha invitado á los bailes de máscaras que se celebrarán los días 13, 20, 27, de Enero, 3, 10, 17, 24 y 26 de Febrero á las 11 y media de la noche.

Agradecemos la atención.

El domingo en la Plaza de Toros se volverá á representar la *Adoración de los Santos Reyes*, ejecutando además, la compañía de don Luis Agustini, varios trabajos gimnásticos y mímicos.

A las seis de la mañana de ayer fondeó en nuestro puerto procedente de Ibiza el vapor *Unión* conduciendo la valija, seis pasajeros y variada carga.

Programa de los bailes que ejecutará la orquesta que dirige don Baltasar Moyá en los salones de la sociedad *La Protectora*, hoy á las once de la noche, primer baile de máscaras.

- 1.ª — Sinfonía *Campanone*, Mazza.
 - 2.ª — Vals *La Protectora*, Moyá.
 - 3.ª — Mazurka *La Serpentina*, Martorell.
 - 4.ª — Polka *La Bella Geraldine*, Martorell.
 - 5.ª — Chotis *Los cocineros*, Torregrosa.
- Descanso*
- 6.ª — Vals *Prim-Tems*, Valdtefeld.
 - 7.ª — Mazurka *La comitión*, Moyá.
 - 8.ª — Polka *La Reueurt*, Triant.
 - 9.ª — Vals *La revoltosa*, Chapí.

Se ha concedido al segundo teniente de infantería don Emilio March y López del Castillo, la cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo rojo, pensionada en recompensa de sus servicios en campaña.

Tampoco llegó ayer á este puerto el vapor *Palma* que desde el martes se halla detenido en el puerto de Mahón á causa del temporal que reina en aquellas aguas.

Según un telegrama recibido ayer dicho buque intentó el jueves por la tarde atravesar el canal, lo que no pudo efectuar por impedírselo el fuerte viento y la gruesa mar que reinaba, viéndose obligado á regresar de nuevo al puerto de Mahón.

Se ha dispuesto que se devuelvan las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo á los reclutas naturales de estas islas: Jaime Rauselló Biblioni, Gabriel Alzina Mateu, Joaquín Bonain Bonnin, Bartolomé Martorell Gamundi, Miguel Simonet Momar, Pedro Alemany Alamañy, Agustín Buares Riusech, Francisco Moya Salva, Pedro Coll Mas, Vicente Busquets Frau y Juan Morell Ripoll.

El *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra correspondiente al día 10 del actual publica una Real orden disponiendo que se expida la licencia absoluta á los individuos del reemplazo de 1887, que han cumplido doce años de servicio.

También dispone que se otorgue licencia ilimitada á los reclutas del 97, que entraron en filas antes que los del 98, así como también á los de 1896 y años anteriores, que disfrutaron de exenciones.

Nos vemos en el caso de denunciar á la autoridad ó cuerpo á quien corresponde, el mal estado en que se halla el trozo del piso comprendido entre la puerta Pintada y la caseta del fieltro de la misma puerta.

Son tantos y tan profundos los baches que existen en el citado punto que es poco menos que imposible el tránsito de carruajes por el mismo, lo que da lugar á que ocurran diariamente infinidad de percances de los que no siempre sale bien librados los conductores y caballerías.

Convenidria que se procediera á su arreglo pues de lo contrario estamos expuestos á que el mejor día tengamos que lamentar desgracias mayores de las ocurridas hasta ahora.

La *Gaceta* de Madrid del día 10 del actual publica una Real orden del Ministerio de la Gobernación, declarando sueltas las procedencias de Manila sea cual fuese su fecha de salida.

A los buques cuyo pasaje se componga de repatriados, no se les obligará á hacer cuarentena.

Ayer por la mañana llegó hasta el señor Alcalde la noticia de haberse declarado dos casos de difteria, uno de ellos en las inmediaciones de *Son Vent* y el otro en la calle de San Felio número 10.

Dicha autoridad dictó en seguida las disposiciones necesarias encaminadas á evitar la propagación de dicha enfermedad, que tan terrible resulta para los pequeños.

El señor Alcalde tiene el propósito de reunir dentro de breves días á la Junta municipal de instrucción pública al objeto de estudiar varias reformas para la primera enseñanza.

Además propondrá á la Junta la conveniencia de destinar algunos puntos públicos de la ciudad ó sus afue-

ras donde puedan concurrir los muchachos á dedicarse á sus juegos favoritos.

Los vecinos de la calle de Baulé se quejan con fundada razón de que permanezca abierto toda la noche un hostal situado en la expresada calle donde habitan gentes de toda clase.

Trasladamos las quejas á las autoridades para que tomen las medidas que crean convenientes.

Serían poco más ó menos las ocho y media de la noche de ayer cuando un carruaje que transitaba por la calle de los Olivos, á escape y sin fariol, atropelló á una mujer que llevaba una niña en brazos, con tan buena suerte que se le cogió la falda.

El conductor lejos de pararse siguió su desenfadada carrera en dirección á la Ramba.

La infeliz mujer fué auxiliada por varios transeúntes manifestando no haber recibido daño alguno.

A pesar de las continuas denuncias hechas á la Alcaldía, continúa aun sin emanar agua la fuente de la calle del Jardín Botánico.

Como esto irroga grandes perjuicios á aquellos vecinos que se ven privados de proveerse de tan importante líquido, insistimos de nuevo sobre el asunto, esperando que el señor Alcalde reiterará sus órdenes para la recomposición.

Instantáneamente

Al señor corresponsal de *La España Artística* en Palma de Mallorca.

Muy estimado señor: Es usted uno de los corresponsales más listos y de más desahogo que honran las columnas de *La España Artística*. ¡Pues no les dice usted pocas atrocidades á los lectores de tal periódico! Así se escribe la historia y así se le hace vivir al público inocente de ilusiones que luego resultan una inocentada peligrosa para el arte en general y para el bolsillo del espectador en particular.

La última correspondencia que desde Palma aparece en la revista citada dice así:

—PALMA Señor Director de *España Artística*.

Teatro Principal.—Durante la pasada semana se han representado *La Africana* y *Der Freischütz*.

La representación de estas obras ha sido más que aceptable, particularmente la última (?). En esta se distinguió, por el gran acierto que tuvo en el dirigir la orquesta, el señor Petri.

El bajo señor Papi, la primera tiple señora d' Arroyo y el tenor señor Brotat, cumplieron escuchando muchos aplausos.

En *La Africana*... el tenor señor Escursell... también escuchó muchas palmas.

Semejantes apreciaciones resultan en perjuicio del arte he dicho más arriba, porque figurese usted señor corresponsal que el día de mañana leen en Naval carneros ó en Soria estos éxitos, no vacilan en contratar una compañía... para tener luego que descontratarla como ha sucedido aquí, que llevados de la buena fé de la crítica de *La España Artística* ó de otras revistas por el estilo, hemos creído unos días en la restauración del *bel canto* en las capitales de segundo ó tercer orden; y esto es lo que no es verdad. La ópera no cabe ya más que en las grandes poblaciones y esto es lo primero que debe decirse en las columnas de *España Artística* para que otro año no nos veamos en el caso de lamentar contratiempos y desengaños que amenazan destruir de una vez la poca fé que en nuestro público queda respecto al éxito de las representaciones teatrales.

Sintiendo de todas veras haber tenido que molestarle en sus tareas, tiene el honor de ofrecérselo s. s. afectísimo.

UN ABONADO

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en la iglesia de las Hermanitas. A las seis de la mañana se expondrá el Santísimo, á las diez y media la comunidad cantará la misa mayor; á las cinco y media de la tarde resario y sermón por don Miguel Costa. Pbro., después se cantará el *Te-Deum*, bendición y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco de Asís y en San Nicolás al anochecer, se practicará el ejercicio de la devoción abatiniana.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora del Remedio, en Santa Magdalena.

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	86 60
Cambio Mallorca.	3 50
La Isla de Mallorca.	60 75
Ferro-Carriles de Mallorca.	46 00
Alumbrado por Gas.	56 00
Salinas de Ibiza.	205 00
Fomento Agrícola.	95 00
Bonos Municipales.	34 50

VALORES PÚBLICOS	
Barcelona 12 de Enero.	
Interior	69 52
Exterior	60 00
Amortizable	00 00
Cubas	80 87
Cubas 1890.	68 00
Aduanas	100 50
Filipinas	86 62

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 11 de Enero de 1900

Existencia de ayer	Entradas	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
319	2	8	.	313

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Debiendo dar principio á los ejercicios de tiro al blanco los reclutas del Regimiento Infantería de Baleares número 1, en la *Torre d'en Pau*, el día 15 del actual y siguientes necesarios á los 11 de la mañana, se avisa al público para su conocimiento y á fin de evitar posibles desgracias.

Palma 12 Enero 1900.—El Alcalde, Antonio Roselló.

Sociedades y Corporaciones

Compañía Arrendataria de Tabacos

El Consejo de Administración de la Compañía Arrendataria de Tabacos en uso de la facultad que le confiere el artículo 35 de los estatutos de dicha Sociedad, ha acordado en sesión de 30 de Diciembre último, repartir por el sobrante de beneficios del ejercicio de 1898 99, y á cuenta del de 1899-900, un dividendo de 50 pesetas por acción, que se pagará sobre el cupón núm. 15 de los títulos al portador, haciendo el descuento de 1.375 por 100 que corresponde al Impuesto creado por la Ley de 30 de Junio de 1895 y al recargo de 10 por 100 establecido por la de 28 de Junio de 1898.

Los cupones se deberán presentar al cobro desde el día 15 del corriente en la Caja de efectos del Banco de España y en las de las Sucursales del mismo en provincias, facturándolos en los impresos que para ello se facilitarán gratis en las mencionadas dependencias á los portadores. Estos al presentarlos acompañados de las indicadas facturas, recogerán un libramiento, contra el que se hará el pago el día que en el mismo se señale, si examinados debidamente los cupones á que se refiera resultan legítimos y correctos. Al pie del libramiento suscribirán los interesados el *Recibi*.

El importe de los cupones presentados en Madrid se pagará por la Caja de efectivo del Banco de España y el de los presentados en provincias por las Cajas de las respectivas Sucursales.

Madrid 4 Enero de 1900.—El Secretario general, Luis de Albacete.

Administración de Consumos

En arriendo

Realizada á domicilio por los Agentes de esta Administración, la cobranza de las cuotas correspondientes al primero y segundo trimestre del extrarradio de esta Capital, continuará abierta la recaudación en el Fielato de la Puerta Pintada, durante los diez días siguientes al de la publicación de este anuncio en el *Boletín Oficial* de esta Provincia, transcurridos los cuales quedarán los deudores incurso en el apremio de primer grado y recargo del 5 p. sobre las respectivas cuotas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Palma 3 Enero de 1900.—José Cabet.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora, á contar desde esta fecha queda fijado el interés de 6 por 100 anual para los préstamos sobre alhajas y ropas en vez del 8 por 100 que ha regido hasta hoy.

Palma 1.º de Enero de 1900. El vocal de turno, Antonio Sbert y Canals.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 10.—Varones 2.—Hembras 2.

Martimorios: Día 10.—Ninguno.

Defunciones: Día 11.—Jaime Font Blaguier, casado, 65 años, c. de la Pursiana, cardiopatía.—Jaime Solano Fraquena, casado, c. de Busyes, tuberculosis pulmonar.—Ana Fullana Mateu, casada, 54 años, c. de San Lorenzo, bronquitis crónica.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay *stratus*.

Id. del horizonte.—Colimoso.

Dirección del viento.—N. flojo.

Estado del mar.—Rizada en el puerto, grande marejada fuera puntas.

Buques á la vista.—Varios; dos de ellos salidos de Palma esta mañana y otro que viene en demanda del puerto.

Indicaciones del *Vigía de Porto-pi*.—Ninguna.

Incendios.—Soplaba al N. la rentelina, el cielo sin nubes, sin calma el horizonte, llana la mar y bajo su nivel caeció el orto. A las nueve empezó á trachear y sobre las diez entabló la tramontana que á medio día soplabla dura. Fué más moderada al principio de la tarde y abonanzó al aproximarse al ocaso, quedando como se indica arriba.

Noticias.—Entró el vapor *Unión* de Ibiza, el *Islaño* de Ibiza y Valencia y el *Cabrera* del puerto de su nombre.

Salió la polacra goleta *Virgen del Mar* y el pallebot del mismo nombre, el bergantín goleta *Maragán* y la barca *Cabreres*, se dispuso á salir para Barcelona el vapor *Unión*.

Buques fondeados: Día 11.—Vapor español *Lulio*, de 405 ton., de Alicante é Ibiza.

Buques despachados: Día 11.—Barca rusa *Norden*, de 442 ton., para Villmitosa.—Corbeta española *Cabreres*, de 447 ton., para Santander.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Una circular

Madrid 11 á las 11'50 n.

Nos comunican de Londres que con motivo de la conferencia celebrada por Mr. Salisbury y los juriscónsultos de la Corona se dirigirá una circular á los funcionarios encargados de aplicar las reglas de visita á los buques de los cuales se sospeche que llevan contrabando de guerra.

Pérdida de los boers

Madrid 12 á las 12'50 m.

Londres.—Un telegrama recibido del general Buller dice que las pérdidas sufridas por los boers el día 6 en Ladysmith, se calculan en 4 muertos y 15 heridos.

Otros telegramas afirman que fueron mucho mayores las pérdidas sufridas por los boers.

Más armas y más detenidos

Madrid 12 á las 1'15 m.

El gobernador de Guipúzcoa telegrafía dando cuenta de haberse descubierto en un monte cercano á Anzuola cuarenta y nueve fusiles más.

Hasta ahora han sido detenidos dieciséis individuos.

Correos balearicos.-Licenciamiento de tropas

Madrid 12 á las 3 m.

La *Gaceta* publica un real decreto autorizando al señor Dato para que proceda á la subasta para la conducción del correo durante el periodo de diez años, en buques de vapor, entre Barcelona y Mahón y Palma y Mahón.

Publica otro decreto disponiendo que el día 21 se licencien las clases de tropa del reemplazo del año 1897.

Nuestros políticos

Madrid 12 á las 9'45 m.

Valladolid.—El Norte de Castilla publica unas declaraciones del general Lopez Dominguez el cual insiste en sus anteriores afirmaciones pidiendo la concentración de las fuerzas políticas y económicas.

Dice que es necesario rectificar los procedimientos.

Añade que los mayores males afectan á la riqueza nacional.

La agitación actual de las Cámaras agrícolas y mercantiles anuncia que el país despierta de su letargo.

Convendría el advenimiento de la política representada por el país que paga.

El duque de Tetuan cree que la economía significa orden y buena administración; en manera alguna mezquindad.

Mucho se estudia la economía política pero lo que hace falta es estudiar política económica.

Así regeneraremos la patria.

maciones pidiendo la concentración de las fuerzas políticas y económicas.

Dice que es necesario rectificar los procedimientos.

Añade que los mayores males afectan á la riqueza nacional.

La agitación actual de las Cámaras agrícolas y mercantiles anuncia que el país despierta de su letargo.

Convendría el advenimiento de la política representada por el país que paga.

El duque de Tetuan cree que la economía significa orden y buena administración; en manera alguna mezquindad.

Mucho se estudia la economía política pero lo que hace falta es estudiar política económica.

Así regeneraremos la patria.

En Valladolid

Madrid 12 á las 10'15 m.

Valladolid.—Reina mucho entusiasmo en los preparativos para la Asamblea de las Cámaras de Comercio.

Dícese que los ministeriales trabajan para que fracasen las gestiones de los asambleístas.

Se ha concentrado la guardia civil.

Los asambleístas lo consideran inútil.

Contra la guerra

Madrid 12 á las 10'45 m.

Londres.—La sociedad *Cristina* compuesta de jóvenes ha celebrado un meeting en favor de la paz.

Se ha visto concurridísimo, acordándose pedir una tregua y que expongan los beligerantes los motivos de la guerra y llegar á un acuerdo honroso para ambas potencias.

Se consignó también que la paz es imposible mientras sea ministro Mr. Chamberlain.

Entierro

Madrid 12 á las 11'15 m.

Se ha verificado el entierro del señor Romero Girón.

Se ha visto concurridísimo.

Había un *landeau* lleno de coronas.

Figuraban también los coches de Palacio y del Senado.

Iban en el acompañamiento los señores Martínez Campos, Maura, Gamazo, Puigserver, Canalejas, Aguilera, Auñón, Correa y otras muchas personas visibles.

Figuraban también los coches de Palacio y del Senado.

Iban en el acompañamiento los señores Martínez Campos, Maura, Gamazo, Puigserver, Canalejas, Aguilera, Auñón, Correa y otras muchas personas visibles.

Figuraban también los coches de Palacio y del Senado.

Iban en el acompañamiento los señores Martínez Campos, Maura, Gamazo, Puigserver, Canalejas, Aguilera, Auñón, Correa y otras muchas personas visibles.

Figuraban también los coches de Palacio y del Senado.

Iban en el acompañamiento los señores Martínez Campos, Maura, Gamazo, Puigserver, Canalejas, Aguilera, Auñón, Correa y otras muchas personas visibles.

Figuraban también los coches de Palacio y del Senado.

Iban en el acompañamiento los señores Martínez Campos, Maura, Gamazo, Puigserver, Canalejas, Aguilera, Auñón, Correa y otras muchas personas visibles.

Figuraban también los coches de Palacio y del Senado.

Iban en el acompañamiento los señores Martínez Campos, Maura, Gamazo, Puigserver, Canalejas, Aguilera, Auñón, Correa y otras muchas personas visibles.

Figuraban también los coches de Palacio y del Senado.

Iban en el acompañamiento los señores Martínez Campos, Maura, Gamazo, Puigserver, Canalejas, Aguilera, Auñón, Correa y otras muchas personas visibles.

Figuraban también los coches de Palacio y del Senado.

Iban en el acompañamiento los señores Martínez Campos, Maura, Gamazo, Puigserver, Canalejas, Aguilera, Auñón, Correa y otras muchas personas visibles.

Figuraban también los coches de Palacio y del Senado.

Iban en el acompañamiento los señores Martínez Campos, Maura, Gamazo, Puigserver, Canalejas, Aguilera, Auñón, Correa y otras muchas personas visibles.

Figuraban también los coches de Palacio y del Senado.

Iban en el acompañamiento los señores Martínez Campos, Maura, Gamazo, Puigserver, Canalejas, Aguilera, Auñón, Correa y otras muchas personas visibles.

Figuraban también los coches de Palacio y del Senado.

Llegada.-Meeting

Madrid 12 á las 9'10 n.

Dicen de Valladolid que ha llegado á aquella ciudad Pablo Iglesias, para celebrar un meeting socialista el domingo próximo, en el *Centro de Labradores*, cuya sociedad se muestra sentida de la Comisión permanente de las Cámaras por no haberle invitado en los anteriores meetings.

Más sobre Valladolid

Madrid 12 á las 10 n.

Valladolid.—El Ayuntamiento ha celebrado hoy sesión, que ha resultado algo borrascosa.

La causa de ello fué por pretender algunos señores concejales que la Corporación pasara á saludar á la Asamblea cuya proposición fué desechada.

Después de un vivo debate que se convirtió casi en escándalo, se acordó autorizar al señor Alcalde para que pase á saludar la Asamblea cuando lo crea oportuno.

Un concejal republicano propuso que otra comisión pasase á saludar á Pablo Iglesias, la cual fué desechada per mayoría de votos.

Aprobación

Madrid 12 á las 11'10 n.

La Comisión de presupuestos ha aprobado el estado de la letra B. de los ingresos, suprimiendo los recargos de la contribución territorial.

Se autorizó al señor Ministro de Hacienda para cobrar los derechos reales del timbre.

De las cifras de los ingresos se modifican las correspondientes á cédulas personales, pagos al Estado, carruajes, azúcar y naipes.

El impuesto de los naipes se calcula en quinientas mil pesetas, pagando un real por cada baraja.

Los círculos de recreo pagarán al Estado el 20 por ciento de los alquileres de los villares.

Los de Madrid y Barcelona pagarán además cincuenta pesetas por cada mesa y los de las provincias de 20 á 25 pesetas.

Se ha desistido de recargar los derechos de importación del petróleo y los de exportación del cerecho y paños.

Se designó á los señores Duque de Osma y Retamoso para que estudien la forma de favorecer los alcoholes vínicos.

Dícese que es muy probable que se rebajen los derechos de consumo del vino.

Recaudación

Madrid 12 á las 11'25 n.

Valladolid.—Los gremios de dicha ciudad han recaudado diez mil pesetas para sufragar los gastos de la asamblea.

El Orfeón Pinziano ensaya un igno alusivo á la asamblea, cuyos autores son Vallisoletanos.

Una noticia

Madrid 12 á las 11'40 n.

Al final de la sesión del Congreso ha quedado terminada la discusión referente á la totalidad del presupuesto de Fomento.

Han quedado desechadas varias enmiendas.

En una de ellas proponía la creación de un ministerio de Instrucción.

El señor Silvela ofreció realizarlo en el próximo presupuesto.

Mencheta

Madrid 12 á las 7'30 n.

Londres.—Se ha recibido un telegrama del general Buller, participando que ocupa el margen en la drecha del río de Tugela.

Los boers se hallan fuertemente atrincherados á cinco kilómetros de distancia de la ciudad.

Créese que la batalla tendrá que ser reñidísima.

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Desde Londres

Madrid 12 á las 7'30 n.

Londres.—Se ha recibido un telegrama del general Buller, participando que ocupa el margen en la drecha del río de Tugela.

Los boers se hallan fuertemente atrincherados á cinco kilómetros de distancia de la ciudad.

Créese que la batalla tendrá que ser reñidísima.

Los boers se hallan fuertemente atrincherados á cinco kilómetros de distancia de la ciudad.

Créese que la batalla tendrá que ser reñidísima.

Créese que la batalla tendrá que ser reñidísima.

Créese que la batalla tendrá que ser reñidísima.

Créese que la batalla tendrá que ser reñidísima.

Créese que la batalla tendrá que ser reñidísima.

FERRA-CARRILES de MALLOCA



Servicio de trases para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 23 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma Lunas á las 10 de la mañana para Ibiza y tarde para Barcelona. Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo). Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo). Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 (de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón. Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

Entradas á Palma Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia). Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante. Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo). Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza. Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo. Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

ENERO 13

1535.—Francisco I decreta la abolición de la imprenta en Francia.

SÁBADO

12 | Santos Gumersindo mártir | 853 Hilario y Leoncio, obispos.

ENERO 14

1866.—El Perú declara la guerra á España.

DOMINGO

13 | El Dulce Nombre de Jesus, | 852 Santos Eufrasie ob. y Malaquias pf

ABONOS QUIMICOS ALZAMORA HERMANOS PROVEEDORES DE LA CAMARA AGRICOLA BALEAR-ABONOS QUIMICOS

La Catalana

CORSETERIA, BROSSA 16, PALMA

Ricos y elegantes corsets

PARISIEN

desde 8 á 180 pesetas ano.

Especialidad en la medida y en corsets higiénicos para señoras delicadas.

Fajas ventrales. Composiciones de todas clases. Verdadero corte «parisién».

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar las corsets.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarlas al importuno velo que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depositorio imperial Padro

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma:—Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, Don Jose Casanovas, peluquero, Cadena 6.

Compra y venta de fincas.

En los alrededores de Palma hay varias fincas en venta. Para informes y demás dirigirse calle de la Biera, número 86, Palma.

Casa en Portopi

Se vende una, magnífica situación, baños y toda clase de comodidades. Darán razón: Centro de Anuncios.

Química Agrícola

Tratado de Abonos por don Bernardo Giner Aliño.

Precio 6 pesetas. De venta en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena. 2

Cuentas hechas

para la compra y venta del GANADO DE CERDA por Pedro Andrés Nigorra.

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, y en las sucursales de Inca y Manacor.

ESPIRITU

Sntaa Teresa de Jesús

ó resumen de los rasgos principales de su vida, de los principios de su doctrina espiritual y de sus afectos y aspiraciones á Dios entresacados de sus escritos y puestos en orden con prólogo y notas por

Don Miguel Mir, Pbro.

(de la Real Academia Española)

Este libro, encuadernado en tela, forma un tomo en octavo de 400 páginas y véndese en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2—al precio de TRES PESETAS.

Colección de documentos referentes á la Escudera de Operaciones de las Antillas por don Pascual Cervera.

Precio 1 peseta

De venta en casa Amengual y Muntaner: Cadena, 2—Palma.

LA TOS

por rebelde é inveterada que sea

Bronquitis aguda y crónica.—Catarras de la garganta y pecho.—Falta de expectoración.—Afonía.—Resfriados.—Difteria.—Ceguéluche (catarro de los niños).—Opración.—Laringitis.—Rosquera y todas las enfermedades de la garganta y pecho se curan siempre con el

Jarabe Polibalsámico GIOL

Basta en muchas ocasiones el consumo de una sola botella para encontrar alivio notorio y hasta curación.

Venta: Farmacia Giol, Poniente 31 y principales farmacias

Frasco, 4 pesetas

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

VINO URANADO PÉPSICO

J. TORRENS FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma en todo el mundo... El de un sabor fresco y gusto suavemente agradable y es el más indicado para los diabéticos.

Depositar:

En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Farmacia del Globo y Farmacia de la Biera.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores frios, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la aspuración de los cidos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

Impotencia,

DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD

CURACION rápida con la renobrada POMADA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Rios. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por la multitud de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bste en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depositarie en Palma, Centro Farmacéutico, Harina 84 y 86.

CASA BANQUE

Unico depósito de las ten acrentadas en esta plaza

PIANOS CHASSAIGNE

Venta á plazos desde CINCO DUROS mensuales en adelante. Armoniums é Instrumentos para banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones: Precios económicos.

Venta á plazos sin entrada

Nota.—Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.

COLON 34-PALMA

CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de

ALIVIO INSTANTÁNEO TOS CURADA EN 12 HORAS

No contienen opio ni morfina.—2 pesetas franco en todas las buenas farmacias. Depósito en Palma, Farmacia de J. VALENZUELA.

MECHERO UNIVERSAL

PARA INCANDESCENCIA POR EL GAS

EL MEJOR QUE EXISTE

Produce una luz blanca, fija y muy intensa, con una economía de 50 0/0. Depósito general en Palma, Plaza de Cort, 2, Relojería Suiza.

CALZADO SUPERIOR

Confección esmerada, elegante y sólida

Completo surtido en diferentes clases y formas, actualmente de moda, para

Caballero, Señora y Niños

PRECIOS ECONOMICOS

ZAPATERIA PARÉTS, SAN NICOLAS, 1-QUINT, 23-Palma

SEÑORAS

Pedid los Polvos Velutina Americana de J. Moscardó

Son los mejores para el cutis conocidos hasta el día.

Marcas registradas: evitate con las imitaciones.

De venta en todos los establecimientos.

NOTA.—Oja 2 pesetas. Hay elegantes cartuchos para probarlos 60'25 pesetas ano.

BICICLETAS CLÉMENT

Clément Gladiator, Humber France Compagnie

Capital: 22.500.000 Francos

LA PRIMERA MARCA DE FRANCOIA

Unicos representantes para Cataluña y Baleares—PUJO HERMANOS—Diputación, 258, Barcelona y en Palma

Plaza de Cort 2—Relojería Suiza

AGRICULTURA

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola

LA MARAVILLA MARCA REGISTRADA

Fertilización de los terrenos esquilimados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

ABONOS ESPECIALES PARA

- VINA NARANJO ALMENDRO ALBARICOQUE ALGARROBO CEREALES HIGUERA

OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia don Bernardo Giner Aliño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición.

Darán toda clase de detalles para su empleo los señores Martines y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora don Leopoldo Mompó de Valencia.

No más pelo blanco

TINTURA DEL DOCTOR JIMENO

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de abano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

En Palma: Valenzuela Farmacéutico.—Francisco Herdiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner